SE PUBLICA LOS DOMINGOS

La- correspondencia al Director

Dientación.

ANO II Número, 47 Valdepeñas (C. Real)

9 Mayo 1936

De los trabajos publicados responden sus autores.

Semanario de Izquierda Republicana

Labor enérgica

Cada día es mayor el descoco con que actúan en política monárquicos y fascistas. La soberbia y el despecho en amalgama con la rabia y la impotencia, han envenenado la conciencia de unos cuantos insensatos, extranjeros dentro de su propia patria, que tratan de hundirla al pretender con sus provocaciones encender la guerra civil.

Jamás se conoció en la historia de nuestra política una depravación del sentimiento humano como de la que dan testimonio esos matones del fascismo. Y es que acostumbrados a vivir del privilegio y del favoritismo político, de la injusticia social y la ignorancia de los humildes, estallan de odio al contemplar cómo unos elementos nuevos en política, sin otras armas que el entusiasmo popular y un alto concepto del deber, denodadamente, sin las candideces de otras actuaciones pasadas, van borrando la estela dolorosa, cruel e injusta, que dejaron tras de sí los corifeos del bienio negro, copartícipes y responsables de cuantos atropellos y crímenes, muchas veces al amparo de la protección oficial, perpetraron los indeseables de toda laya.

Y como no pueden combatir con las armas nobles de la razón, y como no son nada ni nada representan en el ámbito nacional, aspiran a dar la sensación de fuerza atentando contra la vida de las personas. ¡Miserables! ¡Y todavía, cínicamente, estúpidamente, cuando se cruzan el saludo, se repiten: ¡arriba España!» ¿Pero qué España intentan levantar con los cañones de las pistolas? Jamás el crimen, ni el odio, ni la incivilidad estructuraron formas políticas dignas de seres humanos. Si acaso, de continuar esta era de salvajismo, retrocaderemos al estado primitivo de las organizaciones más bárbaras y vengativas que regentaron los pueblos más atrasados.

El Gobierno precisa realizar una labor enérgica respecto a este problema. Cualquier desmayo o sentimentalismo podría ser fatal para la República. Hay que vigilar y prevenir. La vida de los ciudadanos no puede estar a merced del rencor político de un malvado, un insensato o un loco. Porque lo más grave, lo más terrible es que el ambiente está tan pervertido, tan saturado de pasión salvaje y criminal, que se habla, como de una cosa natural y lógica, entre esos elementos de «quitar de enmedio a fulano c mengano.»

Sirva este artículo de aviso a nuestras autoridades locales. También aqui, il nuestro mismo Valdepeñas, pudiera registrarse algún hecho de esta naturaleza. El informador, que al hablar así sirve a su conciencia honrada y cristiana, no puede ser más explícito. Hoy no existe más que el rumor. Ya es bastante para vivir alerta. Porque el solo hecho de que haya gente capaz de pensar que a un individuo, sea el que sea, sin otra razón que la de tener un ideal y servirlo con fervor y sacrificio, se le debe eliminar mediante la acción de la pistola, es más que suficiente para que por quienes corresponda se lleve una labor enérgica y eficaz, sin contemplaciones, aunque serenamente, para evitar el hecho criminal que diese paso en nuestro pueblo a una era de odios y locuras que manchase para siempre nuestras virtudes ciudadanas.

Este número ha sido visado por la censura

La gitanilla de Ronda

La luna estaba mordiendo serpientes de vidrio rotas.
La noche digiere estrellas en su estómago de sombras y sobre el lecho del cielo ponen dos nubes su colcha.
La noche duerme que duerme y el cielo ronca que ronca.
Cuarenta avispas armadas le dan a la noche escolta, y el capullo de la tierra vierte su dormido aroma.

Melania Vargas Ortega lleva en sus ojos de loca cantáridas de lujuria y reflejos de amapola. Gitanas del Albaicín queman lumbre de sus coplas, y las panderetas rien y las panderetas lloran. Baile de Melania Vargas: culebreantes palomas despliegan sus alas vírgenes en dos manzanas redondas. Humo de mármol caliente sus caderas sinuosas. Besos de cera dormida entre sangre de magnolias. Baile de Melania Vargas, la gitanilla de Ronda: cáliz de tomillo verde con panderetas chulonas.

La noche duerme que duerme y el cielo ronca que ronca. La luna, mientras, mordía serpientes de vidrio rotas.

Fermin Oropesa



EL SEÑOR

Don Adolfo de Merlo y Merlo

Ha fallecido en Madrid el día 29 de Abril de 1936

D. E. P.

Sus hermanos, doña Concepción y don Isaac; hermanos político, doña Luisa Calero y don Ricardo López; sobrinos, Ricardo, Luis Gabriel, Concepción y Tomás López Merlo; Luis, Tomás, Carmen y Amalia Merlo Calero; tíos, tíos políticos, primos, primos políticos y demás parientes

Participan a sus amistades tan sensible pérdida.

CARTA ABIERTA

Sr. Director de ORIENTACION

Presente

Estimado amigo y correligionario: Las presentes líneas no tienen otro objeto que salir al paso de un rumor, infundado y absurdo, puesto en circulación por algún mal intencionado o algún ocioso con la finalidad que él sabrá. Se trata de lo siguiente. Con motivo de haber arreglado con losetas la parte de acera de la calle del Seis de Junio, correspondiente a la casa que habito, se ha corrido la especie de que tal obra se hacía merced a mi influencia como concejal de este Ayuntamiento. Esta especie vertida se halla en contra de la verdad, pues aunque es cierto que se está haciendo la mencionada obra, no es menos cierto que su importe lo he pagado yo.

Ignoro con qué motivo se ha tratado de desvirtuar este hecho, pero sí quiero aprovechar la ocasión para hacer constar, de una manera rotunda, que este modesto ciudadano ha ido al Ayuntamiento llevado por el Partido de Izquierda Republicana, y cuando abandone los escaños piensa salir con la frente tan alta y la conciencia tan limpia como cuando entró.

Gracias por tu atención, y con este motivo te saluda atentameten tu amigo y correligionario.

Juan Ruiz Vivar

Aguas Potables



de

Capital: 1.000.000 de pesetas

Seis de Junio, 35

VALDEPEÑAS (Ciudad Real)

Federación de Trabajadores de Municipios de España

A las Secciones y a los federados

Con el rótulo de «Frente Popular de Funcionarios del Estado, Provincia y Municipio», se convoca a todos los funcionarios públicos de ideas liberales a unirse para la defensa del régimen republicano.

Nada hemos de oponer a este deseo. Cuanto se haga por afirmar la República y para que ésta llegue a todos los organismos y a todos los sectores en que actúan funcionarios de este tipo, nos parece bien y cuenta con naestra simpatía. Pero se dice en la nota de Prensa que se cuenta con el ofrecimiento y el apoyo de la Unión General de Trabajadores y c mo a nosotros nada se nos ha dicho por nuestra Central sindical, y la primera noticia que llega a nosotros es la indicada nota de Prensa, hemos de advertir a nuestras Secciones y federados que sin nuestra autorización previa no deben ir a ningún otro organismo sea de la clase que sea, sin perjuicio de defender al régimen por todos los medios a su alcance y en todas las ocasiones que se presente.

Madrid, abril 1936.

La Comisión Ejecutiva.

iuda de

Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

CUESTION SINDICAL

Algo sobre huelgas

Con una frecuencia que debe apenar a toda persona sensata, viene produciéndose en nuestro país una serie de huelgas que no responden, que no pueden responder a un plan serenamente meditado.

Quiero advertir que me refiero a las huelgas producidas por elementos que, parecen crea dores de una llamada revolución, que produce efectos completamente contrarios a los que dicen perseguir. Sobre esto hablaré más después. Solo pretendo con éstas líneas fijar la atención de los compañeros que con un fin altruista, pero creo que equivocados, pretenden resolver la crisis de trabajo por medio de huelgas.

En primer término, la crisis de trabajo no es un mal que aqueje solamente a la clase obrera de nuestro país.

Las est dísticas con la frialdad en ellas peculiar, nos demuestran que el paro obrero adquiere proporciones de verdadera tragedia en todo el mundo.

España no podía sustraerse a las fatales consecuencias creadas por el régimen capitalista que, en la marcha hacia su extinción, extiende sus tentáculos con el ansia de absorver una savia que alargue su vida.

En la lucha entre lo viejo y lo nuevo, España no puede ser la excepción para permanecer neutral.

No fué nunca método en los hombres de la U. G. T. el producir huelgas en momentos en que la crisis de trabajo se manifiesta, porque ella es el enemigo más fuerte con que se tiene que luchar.

Desgraciadamente en los organismos locales, en muchos de ellos declaran la huelga con el fin de que su influencia pese más para que se resuelva la crisis de trabajo. Y esto es absurdo. ¿Qué resultado puede producir la declaración de una huelga de obreros que se lanzan a ella precisamente porque llevan mucho tiempo parados?

Buena intención es la que conduce a estos compañeros

para así producirse; pero sobre que el Gobierno no puede resolver la situación como seguramente es su deseo, los efectos son contraproducentes, ya que muchas de estas huelgas, aún cuando al producirlas se inicien serenamente, derivan en situaciones de violenc a que distraen la atención de quienes se encuentran entregados a la búsqueda de soluciones para los múltiples problemas sometidos a su estudio, y perjudican aún más la economía nacional, base fundamental de la vida de un

Y aún desarrollándose con tranquilidad el balance final de una huelga que tenga como origen la crisis de trabajo, no puede causar otro resultado que la pérdida de jornales de aquellos que, por tener donde trabajar, hayan sido en realidad los únicos huelguisfas.

La Prensa nos dice diariamente que las huelgas promovidas a título de protesta contra la crisis de trabajo son fracasadas y los obreros que las secundaron, voluntariamente o presionados por influencias ajenas han podido comprobar lo estéril de su esfuerzo, y en algunos casos, el número de parados aumentó en vez de disminuir.

La crisis de trabajo no se soluciona con juelgas. Lo que cabe reclama es que se imponga a la clase patronal el cumplimiento de la legislación y el de los contratos de trabajo; pero esto no debe de hacerse empleando como medio coactivo la huelga, cuando la tuelga deteniéndonos a pensar, va contra el gobierno y no contra los infractores de las disposiciones legales.

Renunciar a las reivindicaciones y a la lucha nunca. Pero que nunca se hagan esfuerzos y sacrificios llamados de antemano a fracasar.

Roabfrjú

Lea V. ORIENTACION

LA FIESTA DE TODOS

El primero de Mayo fué el día elegido para conmemorar y consagrar un ideal de renovación, justicia y libertad. Día elegido consciente o insconscientemente, cuando la Naturaleza sonrie y muestra radiante sus bellezas sublimes, cuando el cielo presenta sus luminosidades más bellas, cuando por las plantas corre en torrentes su savia vivificadora y cuando en el hombre, al igual que en todo aquello que le rodea, su organismo recobra la máxima energía v por el circula, roja, la savia que en él hace brotar torrentes de euforia.

En esta inmejorable situación se celebra tan grandiosa fiesta; no establece, como otras, diferencias de individuos, nacionalidad, razas, etc.; quiere con un poderoso abrazo juntarlos a todos, para mostrar que el trabajo es lo único que dignifica al hombre. Por esto es única, entre todas las demás, la Fiesta del Primero de Mayo; tiene un carácter de universalidad, que no posee ninguna otra; y sobre esta base forjó un pedestal desde el cual deslumbra y deslumbrará eternamente a la humanidad.

También se llama la Fiesta del Trabajo en honor de aquellos que encellecen sus manos en rudas labores, de los que derrochan su actividad intelectual, y en fin de todos aquellos artífices, digámoslo así, que con diversidad de herramientas cincelan incansablemente la Civilización.

Grande en su pureza y sablimes todas las ideas que la envuelven; limpia de todo sectarismo que pueda manchar y salpicar su magnificencia deslumbradora, será honrada por todos. Tiene espiritualismo aunque sus fanáticos enemigos no lo conceden; de la misma forma que no conciben la libertad y la justicia, asimismo no conciben su espiritualismo; solo materialismo, afirman sus adversarios, es lo que encierran sus ideales; pero no, sus aseveraciones son inexactas, porque sus aspiraciones son altruistas y desinteresadas; no solo el pueblo que le rinde homenaje pide pan, también pide la libertad y la dignidad que nunca

tuvo; no es egoismo el suyo; cuando sus deseos no tienen finalidad única para ellos, sino para todos los que trabajan.

¿Puede acaso considerarse esto como egoísmo y materialismo? ¿O puede ser considerado únicamente como desarrollo intelectual e impulso en la actividad mental de las casas?

Extiendan la vista todos y examinen las fiestas que en los pueblos casi a diario se celebran v vean el fanatismo egoísta de sus creencias divinas, alimentado con mucho más materialismo, y enjuicien también sobre la grandeza que exista en sus ritos solemnes; examinen ese palpitante patriotismosangriento que enaltece las fiestas nacionales, y después, que examinen los caracteree de la fiesta internacional (del Trabajo o Primero de Mayo) y claramente definida está su grandeza sobre las demás, que tal vez no confiesen aunque internamente, en su conciencia, también la admiren.

La Fiesta del Trabajo, fiesta de todos los humanos que desean y aspiran a conseguir totalmente libertad, igualdad y trabajo, la que fraterniza sin fronteras de ninguna clase unas razas con otras, esa fiesta grandiosa será celebrada con ardor por todos, siempre en el mes de la Primavera, cuando los campos reverdecen y la Naturaleza deja oir su risa fresca y cristalina, eco de la alegría que al celebrar su fiesta, brota en el pecho de los trabajadores de todo el mundo.

Abel

8 de Mayo de 1936.

TEATROS

El próximo miércoles día 20 del corriente, la «Agrupación Artística Benavente» pondrá en escena la ya conocida y grandiosa comedia Madre Alegria en tres actos y en prosa de los renombrados autores Luis Fernández de Sevilla y Rafael Sepúlveda.

Esta obra por ser estreno esperamos que la afición sepa ayudar a estos muchachos, obreros todos que aprovechando las boras de descanso ponen a gran nivel el pabellón de Valdepeñas.

Animo pues y a llenar el salón el día 20 del corriente en el Teatro Cine Ideal. Segmente de l'applement republiseme

INFORMACION MUNICIPA

Sesión del día 7 de Mayo de 1936

Vamos caminando.—¡Justicia, Señor!—Vengan peticiones y ofrecimientos.—¡Viva la democracia!—Señor, Señor, una cosa es predicar...-Para que veas.-Las preguntitas del Sr. Serrano, las multitas del camarada Pozuelo y la hincha que, entre todos, tenemos al señor Juan.

Se abre la sesión a las 7 de la tarde bajo la presidencia del primer Teniente de Alcalde, señor Grande y con la asistencia de 11 Concejales que luego llegan hasta 16 Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Se lee una orden del comité regulador del consumo triguero publicada en el «Boletín Oficial» por lo cual se fija el precio del kilo de pan en esta provincia en el precio de cincuenta y dos céntimos y medio y con este motivo se entabla un vivo debate.

Se da cuenta de varias instan-cias por las cuales se solicita el oportuno permiso para realizar

Se da cuenta de una instancia de los vecinos de la calle de Ciriaco Cruz solicitando el arreglo de dicha calle que pasa para su informe a la comisión correspondiente.

Se da lectura a otra instancia del empleado municipal Angel Huesca solicitando el permiso reglamentario y como no viene informado por su jefe se acuerda pase a la comisión para que se

Se da cuenta de una instancia de Elisa Marin que solicita un cargo municipal que en la actualicad no se halla vacante y por do tanto se desestima.

En otra instancia solicita aduciendo abundantes datos don Antonio Castaño ser nombrado en unión del señor Peñasco odontó logo de la beneficencia municipal y pasa dicha, instancia a informe de la comisión correspondiente.

Se da cuenta de una instancia de doña Gracia Gutiérrez Rollón, solicitando la plaza de comadrona municipal, que tantos años de-sempeñó su abuela y por falleci-miento de ésta. D.ª Alfonsa Mer-lo Sánchez también solicita dicha plaza y pasan ambas a la comisión correspondiente para su informe.

Se da cuenta de instancias presentadas por Francisco Ruiz Lo-zano y Juan de Dios Lozano, so-licitando les sean concedidas becas por este Municipio para proseguir los estudios de Bachiller y pasan -como es natural -a informe de la comisión de Instrucción

Se da cuenta de una solicitud de varios alumnos del Instituto y por la cual solicitan les sea concedida alguna cantidad para organizar una excursión a Ubeda y Baeza que es desestimada en vista de las manifestaciones de! senor Grande.

Se da cuenta de un ofrecimiento de venta de un solar de don Eusebio Vasco Gallego, al precio de una peseta vara cuadrada con destino e Institutos grupos escolare o casas para los maestros, etc. y pasa a informe de la comi sión correspondiente.

Se da cuenta de una instancia de varios Practicantes de asistencia pública domiciliaria en la que piden queden los servicios de la casa de Socorro como estaban antes de meter la etc. el señor Santamaría en dichos servicios y

pasa a estudio de la comisión Se da cuenta de un oficio del señor Director del Instituto solicitando se nombre un empleado Subalterno y pasa para su informe a la comisión correspondiente.

Se da cuenta de dos fallos del Tribunal Económico Administrativo Provincial y el Ayuntamiento acuerda darse por enterado

Se da cuenta de un oficio del señor Inspector Provincial de Veteri naria en el cual se acepta el nombramiento del señor Muñoz Fillol como Inspector municipal Veterinario con carácter deinterino sin perjuicio de los recursos que pueda entablar el señor Megia que solicitó primero si se cree perjudicado. Con este motivo pide la palabra el señor Sánchez Carrasco para lamentarse de que no se halle presente el señor Cornejo compañero de minorla que parecia abogar porque fuera nombrado el senor Megia y dice que como si es-ta plaza fuera sacada a concurso se la llevaría un forastero lo meior serán sacaria a Oposición y en determinadas condiciones como son 4.000 pesetas de titular y 1 000 de cerdos (por lo visto y con arreglo a la Ley de Coordina. ción Sanitaria corresponde mucho más) y —si se pudiera añadir que a dichas oposiciones no concurrieran más que los naturales de Valdepeñas encantados de la vida señor Carrasco; pero pudiera ocurrir que aqui pasara lo que con el presupuesto para la Granja del Ayuntamiento anterior — luego se quebaba todo en casa ¡viva la democracia! así se acuerda.

Se da cuenta de un informe del Dr. Ballesteros sobre el enfermo José Lara y se manifiesta que no está amenazado de gangrena ni ese es el camino y que lo que necesita es buena alimentación y los cuidados de un practicante.

Se da cuenta del informe de la

comisión de Beneficencia en que se desestima la petición de Carmelo Pérez Guerra sobre ayuda económica para ponerse una pierna artificial. También se desestima una petición hecha anterior-monte por don Jesús Urbán.

Se leen y aprueban numerosas cuentas y facturas de pólizas, sellos, etc. para los expedientes de quintas, jornales para el arreglo de varias calles, etc.

Se acuerda declarar de urgencia varios asuntos entre ellos la distribución de fondos del mes de mayo corriente.

Se da lectura a una instancia de Victoriano Fernández en la que solicita le sean compradas unas gafas y así se acuerda.

Se da cuenta de otra de Francisca Tercero Pérez que solicita se la deje instalar una mesa para la venta de refrescos en el Parque y pasa a la Comisión para que

Se da cuenta de otra instancia de don Florencio Guerrero por la que ofrece al Ayuntamiento una caldera de 3.000 decímetros cúbicos para los servicios del Matadero y pasa a la Comisión para su

Se da cuenta del informe emitido por el señor Inspector Municipal de Sanidad sobre las condiciones antihigiénicas en que está instalada la casa de la calle del General Margallo núm. 1, desti-nada a recogida de pobres y se acu rda clausurarla y comunicar a la dueña este acuerdo con el fin de evitar una epidemia que por dicha causa pudiera producirse.

Se da lectura de una petición hecha a los Ayuntamientos de España por las mujeres republinas a fin de reconstruir el hogar de los señores Ortega y Gaset y se acuerda que el Ayuntamiento contribuya con 25 pesetas a tal

Se da cuenta de la petición de baja en el impuesto de inquilinato presentrada por don Francisco Serrano Beltrán para una pose-sión destinada a bodega que tiene al lado de su casa en la Travesía de Gijón.

Se da cuenta de una instancia informada debidamente de las enfermeras del Hospital, doña Antonia Román y doña Josefa la Hoz que solicitan un sueldo o bonificación del Ayuntamiento por los servicios que vienen pres-

El señor Grande propone a la Corporación que se nombre una

comisión compuesta de tres (eran tres las hijas de Elena)... conceja les para que busquen solares con destino a casas para los señores Maestros y grupos Escolares y el señer Sánchez Carrasco amplia la propuesta a solares destinados a casas baratas pero cuidando de buscar un sitio más adecuado que el en que están instaladas las actuales con el fin que pueda revalorirse su valor y se acuerda sea la comisión de Instrucción Pública a la que se podrá agregar algún concejal más, la que vea más conveniente.

El señor Serrano propone que se vea la manera de que baje la carne pues le consta que en Manzanares y demás pueblos está más barata, ay se acuerda se saque a subasta el suministro de la misma como ya se hizo con buen resultado en la etapa anterior. También solicita un paso-puente en la calle del Solanilla y en la parte que linda con la carretera de Daimiel y se acuerda pase la comisión correspondiente para ver lo que eso puede costar. El señor Serrano pregunta a la Presidencia cual es la causa de que el señor Vicepresidente de la Excma. Diputación no asista a las sesiones de este municipio como concejal que es para que lleve los anhelos del mismo a aquella Corporación y diga que es lo que esta hace en favor de este Municipio y el señor Pozuelo propone que se multe a los concejales que no asistan a las sesiones con multas de 10 pesetas y 50.000 duros, pero el se ñor Grande tiene que echar una mano a los concejales ausentes y en particular al señor Sánchez y Sănchez de quien dice que no ha faltado más que a dos sesiones y cuando ya pareción aplacarse los ánimos empuñan la tizona del señor Ruiz-Olivares y arremete contra el señor Sánchez a quien hecha en cara el no haber ofrecido tan importante cargo al Ayuntamiento puesto que le debe como todos al Frente Popular.

El señor dice que por qué no se pesa el pan uno a uno en vez de hacerlo de diez en diez, y con este motivo y previas unas aclaraciones del señor Pintado, se produce un animado debate en el que se pone de manifiesto que aquí se está comprando el trigo a treinta, treinta y dos y treinta y cuatro céntimos el kilo, con lo que resulta un absurdo que el pan se ven-da a cincuenta y dos céntimos y medio el kilo. El señor Villaher-

mosa dice que ellos compran las harinas a cincuenta y cuatro centimos kilo y en vista de esto se acuerda telegrafiar al Ministerio de Agricultura, protestando enérgicamente de la composición de la Junta reguladora Provincial de Trigos que consiente tamaños nesafueros y que vuelvan a los Ayuntamientos dichas facultades.

Después de una pregunta del señor Ruiz Carrero sobre la forma de cobrar los empleados de plantilla y previas las explicaciones necesarias dadas por el señor Interventor y después de tratar de olores no muy agradables en las dependencias municipales y de que informe una comisión sobre los mismos, se levanta la sesión a las ocho y cuarto.

S. O.

El Recaudador de la Hacienda de esta zona hace saber: Que el día 2 del corriente se abrió la cobranza del 2.º trismestre, de toda clase de Contribuciones, tanto voluntaria como de atrasos, de este término municipal y su partido, la cual estará abierta durante el tiempo que marca el Estatuto de Recaudación vigente.

Que por tratarse de un trimestre en que todos los contribuyentes han de satisfacer su contribución y concurrir la circunstancia, de cobrarse de Rústica dos trimestres juntos, la cantidad de papel es importante; rogando al contribuyente no deje llegar los últimos días en que por la aglomeración de público se le ocasionan molestias, que a todo trance quiere evitar, por lo cual la Oficina estará abierta desde las nueve a la una y de tres a las siete.

Valdepeñas, 2 de Mayo de 1936.-El Recaudador; C. del Muro.

ESTAMPA

De una forma clara vemos la diferencia entre la fecha de Primero de Mayo de 1936 con la misma de 1935.

En lo político, negocios sucios, inmoralidad, latrocinios. Derrumbamiento de toda la legislación social, sometimiento absoluto de los rectores del Poder Público a los designios rencorosos de los grupos capitalistas; treinta mil trabajadores en las cárceles y presidios, millares de obreros lanzados del trabajo por su intervención en huelgas o por sus ideas políticas o sociales; la organización sindical y política de los trabajadores, perseguida, asaltada, acorralada; la barbarie, inspirada, ordenada por las autoridades y tolerada por los gobernantes, reflejada en horribles tormentos a los detenidos, en actos de criminalidad, en alevosos y cobardes asesinatos. Asesinado tué Sirval. Asesinados cayeron a montones en el patio del cuartel de Pelayo, y familias enteras lo fueron a través de algunos pueblos asturianos.

Ha pasado un año. En este Primero de Mayo de 1936 no vivimos en un paraíso social, pero el panorama político de nuestro país ha cambiado totalmente. En la transformación que se ha operado corresponde, como tantas otras veces, el mayor esfuerzo a la clase trabajadora organizada.

El triunfo del Frente Popular el 16 de Febrero ha tenido estas consecuencias.

Las puertas de las carceles

abiertas en virtud de amplia amnistia.

Reposición de los seleccionados y reparación de las represalias, aplicadas a millares de obreros.

Comienzo de la exigencia de responsabilidades a los autores morales y materiales de los actos llevados a cabo er la represión gubernamental por el movimiento de Octubre de 1934.

Restablecimiento de la normalidad constitucional. Iniciación de soluciones al grave problema de la tierra y al paro

Restablecimiento de la legislación social del primer bienio de la República, y anulación, por consiguiente, de la obra anárquica de la camarilla radicalcedista.

El gobierno del Frente Popular seguirá la ruta emprendida hacia el cumplimiento riguroso de los compromisos adquiridos con el cuerpo electoral.

Grandemente nos sastiface lo realizado, aun cuando ello representa una pequeña parte recorrida.

Camino el faltante que es preciso seguir sin debilidades ni claudicaciones, que ellas representen dejación de derechos impuestos por el pueblo, de manera que el sentimiento de izquierdas quede enraizado de forma definitiva sin los vaivenes a que una política débil pueda dar lugar, y que precisamente los enemigos del Frente Popular, vuelvan de nuevo a producir las grietas de sus males artes, deseando con ello formar un estado de inquieted en

el espíritu español, con miras tan solo a sus propios egoismos, porque nada les interesa pese a los alardes cínicos, el concepto de la patria a que todos los hombres, sea cual fuere su significación política, estamos obligado a ello porque es vida de nuestra vida, amor de nuestros amores, que los hombres se ven obligados a defender con el sagrado concepto de un anhelo de su espíritu.

Anhelo que está por encima de las luchas humanas, y que los hombres conscientes deben evitar que por España y fuera de ella, corra el virus ponzoñoso del descrédito, como horda salvaje que la habita, y que nosotros como hijos merecemos el estigma del desprecio.

Sansón

Se vende instalación de un conejar comprendiendo: jaulas, conejos y su correspondientes macho y piensos de la raza gigantes aleonados.

Razón, calle del 6 de Junio 26 cuadruplicado.

Viuda de

Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

Juan Fernández

Donado - Mazarrón

ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas (C. Real) Valdepeñas

Antonio Toledo Muñoz

Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

(C. Real)

lejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca. Ultimas creaciones.

VALDEPENAS (Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional

de VALENTIN FERNANDEZ

Comidas a la Carta. - Vinos y licores de las mejores marcas. Café, bocadillos y cervezas. Servicio permanente.

Seis de Junio, 46 Carretera de Madrid a Cádiz

TELEFONO, 206

Valdepeñas (C. Real)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Orientación. 9/5/1936.

Beneméritos de la Patria

Acremente se censura a cierto sector social que vive holgadamente, sin apetencias de poder y y sin aspiraciones máximas. Viste con elegancia, se acicala y se adorna con alhajas coruscantes y se perfuma con cierto refinamiento, No se le reconoce profesión ni oficio; no tiene rentas conocidas ni bienes de clase alguna. Pertenece a la Unión general del Placer. Vive sin trabajar, aspiración de todos los hombres, ya que el placer, según Carrere, es la espuma de la Civilización; sólo los marxistas dicen que el trabajo ennoblece. Las personas que tienen su modus vivendi, sin doblar la espina dorsal, son dignos de una recompensa en estos tiempos de trastorno social, porque ellos no provocan huelgas ni peticiones de mejora; con todos los regimenes viven bien.

Algunos moralistas y sociólogos de pan llevar dirán que esos individuos son una plaga social que producen más trastornos que los obreros sin trabajo. Son-dicen- salteadores que siempre están bordeando el Código Penal, por desenvolver sus actividades misteriosas en un ambiente de perversión en donde los vicios todos están confederados y sus más fervientes aliados son flores venenosas que producen más lágrimas que cualquier conflicto social y revolucionario. Pero nadie se entera oficialmente y son ciudadanos pacíficos. La Sociedad los saluda y les estrecha las manos con afecto y cariño. Son personas de Orden.

Si todos pudiéramos vivir así, España sería un eden, un paraíso; el gobernar, un placer delicioso: con tumbarse a la bartola todo el día, la misión estaría cumplida, sin tener que estar espiando a los monárquicos disfrazados de pierrot-republicano; a los que se filtran cautelosamente en las filas de los usufructuarios del Poder; a los boicoteadores desde sus destinos oficiales; en fin, a los paqueadores de la República. Bastaría con que una policía experta, hábil y competente visitara, de cuando en cuando, los templos de Baco, Jorge y Venus, en donde esos individuos incoloros viven su vida; sitios más tenebrosos que cualquiera de los extremistas más peligrosos, de cualquier ideología...

El traspunte invisible

Copiamos del manifiesto Comunista Provincial

«Posteriormente, el resultado de la elección, ha demostrado con claridad indiscutible, que ya con anterioridad a la proposición que se nos hizo, circulaban por la provincia candidaturas integradas solamente por socialistas.

No hemos de profundizar ahora para averiguar a quien compete la gravisima responsabilidad de las derivaciones que ello pueda tener. No es nuestra misión ahondar diferencias. Somos los campeones en la lucha por la continuación del Bloque Popular en esta etapa concreta. Ello no nos impedirá desenmascarar a los enemigos de dentro y fuera. Creemos sinceramente que con ello contribuimos a asentar sobre bases más firmes el Frente Popular que se ha reconstruído, más que por reflejar las aspiraciones de la masa popular-que condena su ruptura-por eludir responsabilidades.

Nosotros acusamos, y a nuestra acusación no escapa ninguno de los que hayan contribuído a hacer el juego a la reacción.

¡FUERA DEL BLOQUE LOS MONARQUICOS DISFRAZA-DOS!

Los trabajadores comunistas, los trabajadores socialistas, los republicanos sinceros, exigen juego limpio.

¡ATRAS LOS AMBICIOSOS!>
(Sin comentario.)

FUTBOL

El domingo día 26 de abril tuvimos el gusto de ver un partido, que nos entusiasmó por el gran juego desarrollado por los forasteros (?)

Estos eran el... bueno un equipo de Almegro que ni era equipo ni era nada, eran cuatro pelagatos que no sabían lo que es
un balón, así que de esta forma
no pudieron lucirse los «nuestros» que lucieron camiseta y
pantalón nuevos, y estaban para comérselos.

Ganeron estos por 14 nada más y por que no quisieron hacer 15 o 20 más, Del Fresno fué el amo pues hizo lo que quiso con la pelota entusias mándonos

Ojos y oídos

Un acto de salvajismo

El pasado jueves ocurrió un acto de salvajismo que llenó de indignación a todos.

Sobre las siete de la tarde, se hallaba, en la calle de Sebastián Bermejo, el vecino de ésta, Manuel Fetes Ramírez, con un azadón al hombro, y una melopea de padre y muy señor mío, cuando acertó a pasar por allí, montando una bicicleta, el factor de la Compañía M. Z. A., don Manuel Marqués Ruiz Olivares, y sin que mediara palabra alguna, le derribo de la bicicleta, dándole un fuerte golpe, con el azadón, en la cabeza, que ha estado a punto de costarle la vida. El agresor, hijo de una familia honrada y trabajadora, no ha sacado nada de sus padres y hermanos. El hecho ha causado general indignación.

El herido fué trasladado a la Casa de Socorro, pasando, después de curado, a su domicilio, donde, afortunadamente, continua mejorando, y el agresor pasó a la cárcel, a disposición del Juzgado.

N. de la R.—Saliendo al paso de ciertos rumores que con insistencia circulan diremos que del suceso más arriba reseñado el primero en protestar fué el Partido Socialista, ya que Manuel Fetes Ramírez, no pertenece a dicha agrupación política. Sirviendo sólo los antedichos rumores para desprestigiar a las organizaciones obreras, que ninguna culpa tienen de hecho tan salvaje. Que conste así.

con su célebre «bollarina» y junto con Diego y Soriano fueron lo mejor de la tarde.

También el pasado domingo ganó la Unión en Tomelloso por 1-0 marcado por Molero. En este partido los chicos de aquí, hicieron un encuentro formidable, destacándose la defensa que fuè durante toda la tarde un obstáculo infranqueable para el enemigo.

Nuestra enhorabuena a todos y al «Guri».

Aro

Un corruptor de menores

Por el delito de abusos deshonestos con la niña de 6 años de edad, Antonia Pérez Cañadas, el día 3 del actual, fué puesto a disposición del Juzgado de Instrucción de este Partido, José Delgado Moreno, de 53 años de edad y habitante en la calle Principal núm. 3.

Un sátiro

En el Juzgado de Instrucción de esta Ciudad, se ha presentado denuncia, contra Joaquín Pereda Ramírez, vecino de Santa Cruz de Mudela, porque el mismo, el día 9 de abril pasado, salió a pasear con su novia Paula Castellanos Sánchez, y cuando estaban alejados de la población, bajo amenaza de muerte abusó de ella a la que deshonró.

Necrológicas

En Madrid, donde residía, ha fallecido don Adolfo de Merlo y Merlo. A sus familiares hacemos presente la expresión de nuestra condolencia.

—El pasado día 28 de abril falleció en esta Ciudad a los 57 años de edad, don Celestino Fernández Lucas, activo militante del Partido Socialista local y del Gremio de Hortelanos de la Casa del Pueblo.

Al entierro civil verificado al siguiente día, acudió un gentío enorme, prueba de los muchos afectos con que el difunto contaba en la localidad.

A su apesadumbrada esposa e hijos y en particular a nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento don Félix Fernández acompañamos en el dolor.

Grata visita

Hemos tenido la satisfacción de tener entre nosotros al prestigioso republicano, don Pedro Vicente Gómez, Delegado del Gobierno en la Sección hidraúlica del Sur de España.

—También hemos tenido el gusto de saludar a don Manuel Albi, que acaba de regresar de Suiza, ya completamente restablecido.

SE OFRECE

Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 125



PERSPETIVAS

l res carteles un programa

Primero de Mayo. La fiesta que mayor atractivo tiene y debe tener para todos los trabajadores, tanto intelectuales, como musculares, es, sin duda alguna, la fiesta del trabajo.

Fiesta sencilla como ser del proletariado, pero no por eso menos brillante que las que organiza la burguesía, impregnadas de vicios morales, y corrupción personal. Desde muy temprano las calles se vieron bastante concurridas por la clase humilde que sabe lo que significa para ella las conclusiones que se han de elevar al gobierno, y por esto solamente, pone todo su entusiasmo en la fiesta de los callos y del sufrimiento.

Quién no ha sentido en lo más hondo de su ser, el hormiguillo de la emoción, al contemplar tanta y tanta bandera que, con su color rojo, va pidiendo la reivindicación del obrero? Pero mi vista sólo se fijó en un hecho: en los tres carteles que es el motivo de este artículo. Veamos. «Organicemos en todas partes, alianzas obreras y campesinas».

Nada más justo ni más loable. Todo trabajador debemos estar perfectamente organizados. Sin la organización sindical, no se puede, ni mucho menos, formar ciudadanos conscientes de sus derechos y de sus obligaciones. Cuando el obrero está organizado, sabe cumplir con su obligación y, por tanto, exigen sus derechos; pudiéndonos evitar algunos casos que, llevados a cabo por obreros sin organizar,

son, inconscientemente tal vez, el lastre de nuestra evolución

Segundo cartel: «Ni tierra sin cultivar, ni campesinos con hambre». Verdaderamente son legión los campesinos que se hallan en paro forzoso. Es una falta de comprensión mal entendida, que mientras existan grandes latifundios, pueda haber paz ni mucho menos tranquilidad, en el paria del campo.

El obrero campesino, con su insuficiente salario, no solamente tiene que atender a las necesidades de su casa, sino que también ha de cuidar de su herramentaje, lo que le supone una rebaja aproximada, en el salario que percibe, de un 10 por 100. Si después de ésto, no tiene donde ocupar sus brazos en un 30 por 100, de los días que tiene el año, resulta que aunque se halla trabajando, no puede comer, y por tanto pasa hambre. Ha sido un gran acier to que el gobierno que hoy ri ge los destinos de España, haya hecho los 70.000 asentamientos por parcelas que, sin ser mucho, es sin duda, el primer paso de lo que ha de ser la Reforma agraria.

Por otra parte no se puede concebir, que mientras hay señores que tienen acotadas grandes extensiones de terreno, haya millares de yunteros, que están pidiendo a voz en grito, tierras para el labrantío.

Mientras que la Reforma agraria, no se aplique con toda la eficacia que exigen las circunstancias, y se aplique sin pasión, pero con justicia, el problema del campo, seguirá el mismo curso de embrollamiento que lo tuvo la monarquía.

Tercel cartel: «Contra la guerra y el fascio, un partido bolchevique de masas». He aquí cómo la clase productiva no solamente piensa en sus reivindicaciones, sino que pone sus ojos en las futuras generaciones y, para ello, pónese en movimiento para contrarrestar en lo posible a quien únicamente puede promover una conflagración, donde la flor y nata de la juventud, sin odios ni rencores, se despedacen unos a otros por el mero hecho de ser de otra

Se me dirá que no hay motivos para ser tan alarmista, pero lo cierto es que por desgracia, estos temores existen. ¿Pruebas? Veamos. Italia, antes del triste régimen que hoy tiene su preponderancia, fué un país libre donde todo ciudadano vivía su libertad. Pero en el espacio que lleva el fascio «gobernando» sólo ha habido persecuciones y opresión, y por último, lo uno y lo otro, se ha convertido en la Francia conquistadora de Bonaparte, sembrando por doquier que vaya la desolación y la muerte, y para ejemplo tenemos un hecho: la conquista de Abisinia.

Pero no solamente es Italia, sino que hay otro país, que también fué admirado por su organización sindical y, hoy que impera el fascio, ya se vé cuáles son sus anhelos y sus afanes: tener un ejército tuerte (cuanto me recuerda cierta propaganda electoral, para de esta forma «civilizar» el país. Y ese país es Alemania donde la Fiesta del Trabajo se ha celebrado con una arenga militar.

Trabajadores. Ahora más que nunca, es cuando se debe estar unidos, si por apatía o ignorancia, nos abandonamos nosotros mismos, todo lo que a fuerza de constancia se ha adelantado, en un minuto se puede perder.

¡Viva el 1.º de Mayo! ¡¡Viva la Fiesta del Trabajo!!

Cástulo

Imp. Mendoza.- Valdepeñas

CASA CAMPO

Plaza de la República, 7

CARNICERIA Y SALCHICHERIA

Especialidad en Jamones y Embutidos, Manteca Pura de Cerdo, Tocino y Carnes del día. Haced vuestras compras en este Establecimiento.

NO OS ARREPENTIREIS

CASA CAMPO

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.-Licores v cervezas. - Especialidad en aperitivos.-Conciertos diarios por el cuarteto

IBANEZ

Valdepeñas

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales ! Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

(G. Real) | Valdepeñas (C. Real)

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía. Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas-Consulta de especialidades-Sala de operaciones-Asistencia completa a — — los operados.— —

Calle Seis de Junio núm. 26

Sépase que la República va a entrar en una nueva fase innovadora y firme. Sépase que está capacitada para lograr los fines de mayor avance social y político. Sépase que no habrá reacción que valga contra ella. Sépase, en fin, que entorpecer la marcha de la República es labor de locos o de necios.

La verdad en sus puntos

Se está fantaseando demasido respecto a los culpables de la ruptura del Frente Popular en las elecciones de compromisarios. Y es preciso que la opinión conozca exactamente quiénes cumplieron con lealtad el pacto y quiénes faltaron a él con todas las agravantes que pueden rodear a un hecho político. Hay escenas, más que cómicas, que se desarrollaron en la noche del sábado y afirmaciones de algún elemento destacado de la Juventud socialista, avalado por el silencio de otros camaradas, que demuestran hasta la saciedad que los que rompieron el Frente en Valdepeñas fueron los elementos socialistas. Esto no lo duda nadie, pero ha convenido negarlo y de ahí que se hiciera argumento del hecho de aparecer una candidatura, no patrocinada por partido republicano, si no por elementos adscritos a uno de ellos, en la que aparecían tachados dos socialistas y, sustituídos por dos republicanos, los cuales después del escrutinio han resultado con «treinta votos».

¿Está claro? Si los partidos republicanos, siendo traidores a sus compromisos, hubiesen faltado al pacto en el escrutinio se habría demostrado esa deslealtad. Y el escrutinio es la prueba clara, palmaria, confundente de que los partidos republicanos han sabido cumplir con la disciplina que los elementos dirigentes del Bloque recomendaron insistentemente desde Madrid.

Y a mayor abundancia, por si los elementos marxistas se resisten a creer en la verdad republicana, lean y relean el manifiesto publicado por la organización Comunista provincial y acabarán por convencerse de lo que hasta ahora no solo dudan, sino que tergiversan.

Los republicanos hemos obrado con lealtad en las pasadas elecciones y en todos los momentos en que políticamente hemos intervenido. A las puertas de los colegios nuestros representantes llevaron la consigna de dar integra la candidatura del Bloque e integra se entregó a los electores. Fueron otros, los socialistas, los que cogieron las puertas por suyas y cumplieron también su consigna, que era la de tachar a los de Unión Republicana y sustituirlos por dos socialistas.

¿Por qué todo esto? ¿Por qué se dió el espectáculo de dividirse en las horas antes de celebrarse los comicios? ¿Qué ambición no refrenada fué la culpable de que se desobedecieran las órdenes de los organismos superiores del Bloque? ¿A quiénes corresponde la responsabilidad de la ruptura? Por lo que respecta a nosotros los republicanos de izquierda, leales hasta extremos que lindaban con el heroismo, tenemos la conciencia tranqui'a de haber cumplido con nuestro deber. Son otros, precisamente los que nos acusan, los que a la hora de ajustar cuentas y pesar conductas, comprenderán el daño que han infringido a la causa al dejarse arrastrar por sus apetitos y ambiciones.

Lea el próximo número de ORIENTACION

Hoy, domingo, será elegido Presidente de la República don Manuel Azaña. Nuestro partido, Izquierda Republicana, en bien de España, prescinde gustoso de su más prestigiosa figura, y cuantos hemos militado y militamos en las filas de su organización, principalmente aquellos que estábamos a su lado en los momentos amargos en que su persona era calumniada e injuriada, sentimos, en esta hora de su exaltación a la primera magistratura del Estado republicano, el goce espiritual que produce en el alma el acto solemne de rendir justicia a quien sufrió persecución inicua por servir a un ideal, en ocasiones con un estoicismo que só o un hombre excepcional como él pudo mantener en medio de aquel oleaje de pasiones insanas que pretendía hundirle en el descrédito y la impopularidad.

Dentro de unas horas será la jerarquía suprema de las instituciones republicanas y el representante de toda la nación. Los que hasta ayer lo mirábamos como el valor más positivo de nuestro partido, creador de una República democrática, justa y de contenido social, síntesis y encarnación de nuestra ideología, tenemos que considerarlo en adelante como el hombre que está por encima de los partidos y al margen de las luchas activas de la política.

Nosotros, republicanos de izquierda, que hemos aprendido de Manuel Azaña que la República debe ser de todos y para todos, desearíamos que los partidos republicanos no encuadrados en el Frente Popular votas en también nuestra candidatura y que dejando aparte querellas políticas, en holocausto del interés de España, demostrasen con este hecho el anbelo de armonía y convivencia necesarios para la consolidación firme del régimen.

Izquierda Republicano, no sin el dolor que le produce verse privada de quien supo darle vida con su inteligencia y prestigio, con sus virtudes de gobernante, manifiesta su fe y adhesión al Presidente electo, español ilustre, republicano sin tacha hombre de superior inteligencia que sabrá dar a la República días de gloria y grandeza.

Se arrienda o se vende

La casa del CIRCULO LIBERAL, calle del Pintor Mendoza 19.

Igualmente se arriendan independientemente los pisos, compuestos el de la planta baja de dos grandes salones, patio con montera de cristal y varias habitaciones para vivienda, retretes, etc. y el de la planta alta compuesto de dos grandes salones, otras dos habitaciones, secretaría reposteria, W. C. etc.

Darán razón en la Conserjeria del mismo